

Esperan plan migratorio de Kast ante negativa peruana al corredor

Parlamentarios de la región se refirieron a las declaraciones del Presidente peruano de descartar esta opción, señalando que el Presidente electo de Chile tiene que activar su compromiso independiente de la posición del Perú.

Maria José Collado Rojas
 mariajose.collado@estrellaarica.cl

Diversas reacciones generó la negativa del Presidente peruano José Jerí, de abrir un corredor humanitario para que inmigrantes retornen a sus países, principalmente Venezuela. El mandatario aseguró en CNN en Español que la alternativa se descartó, -pese a que hace unos días fue conversada con el Presidente electo, José Antonio Kast-, porque "no puedo permitir que ingresen de forma irregular migrantes a nuestro país".

El gobernador regional Diego Paco, señaló a través de su equipo de comunicaciones, que si bien su postura es la misma, en la que cree que es necesario avanzar en una estrategia ante un eventual exodo, "en específico sobre la postura de Jerí no emitirá comentarios".

DISMINUCIÓN DE INCENTIVOS

El diputado Enrique Lee, comentó que las declaraciones del Presidente José Jerí, no obstan a que Chile deba continuar con su plan de recobrar la tranquilidad y seguridad perdidas.



ARCHIVO AGENCIA UNO

LAS AUTORIDADES ESPERAN QUE AL ASUMIR EL PRESIDENTE KAST, CUMPLA CON EL CONTROL A LA MIGRACIÓN IRREGULAR.

Para el parlamentario, si bien el escenario es distinto si hubiera un corredor humanitario a no tenerlo, el camino es disminuir los incentivos sociales y beneficios que muchas veces obtienen extranjeros en situación irregular. "Y por otro lado, el endurecimiento de la persecución penal a extranjeros en todos los procesos penales. Esto va a significar que los

extranjeros irregulares deciden retornar a sus países de origen. ¿Cómo? De la misma manera en que ingresaron".

"PORTAZO"

Para el diputado Vlado Mirosevic, el Presidente electo José Antonio Kast no puede depender solo de la voluntad del mandatario peruano. "Acá tiene que haber un plan por el bien

de Chile, por el bien del norte y por el bien de Arica. Esperamos que el Presidente, una vez que asuma su gobierno, tenga un plan para enfrentar esta situación y que no nos quedemos simplemente con el portazo que nos acaba de pegar Perú".

Añadió que todo Presidente electo tiene el derecho de visitar e iniciar conversaciones, "el problema

es creer que esto es solo un problema de voluntad política. Esto es complejo y espero que haya una estrategia mucho más sofisticada de cómo controlar las fronteras".

"PRIMER FRACASO"

El diputado Luis Malla, también se refirió al tema, indicando que el anuncio de Jerí representa "el primer fracaso para Kast. Es

lamentable que no podamos tener coordinación respecto a un corredor humanitario. Desde Arica y Parinacota somos quienes recibimos el impacto de lo que se da en la frontera, por lo que esperamos que el Presidente electo y su gobierno tengan un plan definitivo para hacer que la palabra que él le dio a los chilenos y chilenas se cumpla".

Del mismo modo, sostuvo que las autoridades de la región están a disposición para poder ayudar a que los planes de migración que tenga el próximo gobierno puedan resultar de manera satisfactoria.

OPTIMISMO

El senador José Miguel Pilo Durana, tras enterarse de la negativa de Perú dijo estar optimista de que las gestiones que está realizando el Presidente electo, José Antonio Kast lleguen a buen término, "ya que él está realmente ocupándose de los problemas que ha traído la inmigración ilegal a Chile y esto se comenzará a reflejar una vez que asuma, a diferencia del gobierno de Boric que fue bastante indolente con los chilenos en esta materia".